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ENSEIGNEMENT SECONDAIRE

Plusieurs collèges créés, des extensions puis des fermetures aux 1er et 2nd cycles
Selon l’arrêté en date du lundi 22 juillet dernier, et ce pour le compte de la 
prochaine rentrée, Yves CHABI KOUARO chargé de l’enseignement secon-
daire, technique et de la formation professionnelle a rendu publique la liste 
nationale des établissements publics créés au secondaire ainsi que ceux dont 
la dénomination ont changé et ceux dont les groupes pédagogiques ont connu 
d’extension ou de fermeture aux premier et au second cycles. 
 
L’intégralité de l’arrêté
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ÉLECTIONS À HAAC 

ATACORA  

Mohamed BARRÉ élu VP,  Roukiatou Bio Faï  1er rapporteur  et  
Basile Tchibozo 2ème rapporteur 

Tanongou et Kotiacou saluent les prouesses de Talon

Les autres membres du bureau de la HAAC, 7e législature sont désormais connus. La Haute Autorité de l’Audiovisuel et de la 
Communication (HAAC) a son bureau au complet pour le compte de la 7ème législature. Après la passation de service qui a eu lieu 
le lundi 22 juillet 2024 dernier, les autres membres du bureau ont été élus hier mercredi 25 juillet 2024. Il s’agit de: 
 
Vice-président: Mohamed Barré 1er rapporteur: Roukiatou Bio Faï    2ème rapporteur: Basile Tchibozo 

Rappelons que les 9 membres de la HAAC, dont le Président Édouard Loko, ont prêté serment avant leur entrée en fonction lors 
d’une cérémonie qui a eu lieu le lundi 22 juillet 2024 à la Présidence de la République et présidée par le Chef de l’état, Monsieur 
Patrice TALON. Il est à rappeler que trois heures après la cérémonie de prestation de serment lundi dernier, une cérémonie de pas-
sation de service a eu lieu au siège de la HAAC entre le président sortant, Rémi Prosper Moreti, et le président entrant, Édouard 
Loko. La nouvelle équipe de la HAAC est attendue sur plusieurs chantiers, notamment : la lutte contre la désinformation, la promo-
tion du pluralisme de l’information, le renforcement de la professionnalisation des médias etc... Les défis sont nombreux, mais les 
membres du nouveau bureau de la HAAC ont exprimé leur détermination à relever ces défis pour une HAAC plus performante et 
plus au service du peuple béninois.

Le mardi 23 juillet 2024 dernier, le Député UP le Renouveau de la 
3e circonscription électorale, l’Honorable Domitien N’ouemou, était 
à la tête d’une forte délégation en marge de la tournée de reddition 
de comptes dans les arrondissements de Tanguiéta. Après Tanguiéta 
Centre, c’est Tanongou et Kotiacou qui ont reçu la délégation.  
L’objectif n’a pas varié. Échanger avec les populations et leur présen-
ter les réalisations depuis 2016 et les perspectives. 
 
Outre les députés, le maire de Tanguiéta Zakari Boukary et les élus 
communaux et locaux, on note la présence remarquable des diffé-
rentes couches socioprofessionnelles de la commune. Ils n’ont pas 
manqué de saluer le travail quotidien du gouvernement pour le déve-
loppement durable du pays. 
 
UP le Renouveau
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CLOTURE DU CHAMPIONNAT NATIONAL SCOLAIRE HIER À AVRANKOU

CEG OTTOLA DES COLLINES 
REMPORTE LE TROPHÉE 

EXTRAIT DU DISCOURS DU MINISTRE DES SPORTS

EXTRAIT DU DISCOURS DU DG OBSSU

COBLY EN OR AU FOOTBALL FÉMININ

VLAVONOU en soutient au Ministre DATO et au DG OBSSU

CEG 1 DE COME REMPORTE LA COUPE DE  BASKETBALL MASCULIN 

Lors de la finale de football masculin du Championnat National 
Scolaire 2024, le CEG Ottola a triomphé de manière éclatante en 
s’imposant 5-1 face au CEG Za-Kpota. Le match a été marqué par 
une performance exceptionnelle de Tababou Ognandou, qui a ré-
alisé un doublé, montrant ainsi sa maîtrise et son efficacité devant 
le but. Achille Bouko, Tchakourou Kouhou et Warissou Kpokpo ont 
également contribué à cette victoire éclatante en inscrivant chacun 
un but, scellant ainsi le sort de la rencontre. Za-Kpota a réussi à 
réduire le score dans les dernières minutes du match grâce à Ché-
rifou-Dine Arouna. Grâce à cette victoire, le CEG Ottola remporte 
le trophée de cette édition, affirmant sa suprématie sur le terrain 
et laissant une marque indélébile dans l’histoire du Championnat 
National Scolaire.

Aujourd’hui, en ce dernier jour du Championnat National Scolaire, 
je tiens à vous adresser particulièrement mes plus chaleureuses 
félicitations. Pendant huit jours, vous avez fait vibrer le stade 
d’Avrankou avec votre énergie, votre passion, et votre esprit de 
compétition.Je suis fier de chacun d’entre vous. Vous avez dé-
montré que le sport est avant tout un jeu, un moment de plaisir et 
de partage. Vous avez couru, sauté, dribblé, et marqué des points 
avec enthousiasme et détermination. Ce championnat a été une 
magnifique démonstration de ce que vous pouvez accomplir 
avec du travail et de la persévérance.Gardez toujours à l’esprit 
l’importance du fair-play, non seulement dans le sport, mais aussi 
dans la vie. La compétition doit toujours être saine et respectueuse. 
Apprenez à accepter les défaites avec dignité et les victoires avec 
humilité. N’oubliez jamais l’importance des études. Le sport et 
l’éducation vont de pair. Vos performances sur le terrain sont re-
marquables, mais elles doivent s’accompagner de succès dans vos 
salles de classe. Soyez des champions non seulement en sport, 
mais aussi en matière de connaissances et de savoirfaire. Les 
meilleurs d’entre vous pourront rejoindre les équipes départemen-
tales, suivies par des experts déployés sur l’ensemble du territoire 
par le gouvernement du Bénin.Un programme spécial de regroupe-
ment, de formation et d’encadrement sera élaboré en attendant 
l’ouverture prochaine des académies régionales et nationales qui 
vous offriront un cadre adéquat d’apprentissage et d’entrainement.
Je vous souhaite à tous un bon retour dans vos familles respec-
tives. Continuez à travailler dur, à vous amuser, et à rêver grand.
 Je vous remercie et vous donne rendez-vous l’année prochaine

Lancé le 17 juillet 2024, le Championnat National Scolaire est aujourd’hui mercredi 24 juillet 2024 à 
son terme.
Pendant huit (8) jours de compétitions, le stade d’Avrankou a vibré aux sons des sifflets, crampons, 
basket, pistolets, de la musique et des animations culturelles.
Plusieurs d’entre vous se sont révélés au public ainsi qu’à l’équipe de détection mise en place par 
le comité d’organisation L’engouement et l’animation du stade pendant ces huit (08) jours nous ont 
permis de constater une fois encore l’importance que revêt ce championnat national scolaire. Que de 
pleurs lors des défaites des équipes à l’issue des rencontres! que de joie, d’ovation et d’applaudisse-
ment lors des victoires ! tout ceci démontre à suffisance l’intérêt que chacun de vous a accordé à la 
compétition. Tout ceci participe à l’éclosion sociale recherchée en organisant ce championnat.
Des constats, observations, nous en avons également enregistré tout au long du championnat?
Et comme vous pouvez le constater, beaucoup d’améliorations et de solutions ont été apportées au 
fur et à mesure et dans la limite de nos possibilités. 
C’est le lieu de remercier toutes les équipes techniques, arbitres, juges, superviseurs pour le travail 
abattu. Nos remerciements vont à l’endroit de l’équipe de la restauration qui a assuré le service, 
car nous n’avons enregistré aucun cas d’intoxication alimentaire qui était l’un des risques majeurs 
identifiés lors de la préparation du championnat. Nous n’oublions pas les membres de la commission 
hébergement, marraines et les bénévoles qui sont les derniers à dormir et les premiers à se réveiller. 
Recevez nos admirations. Vous avez été exceptionnels.
Je m’en voudrais de ne pas remercier une fois encore les Agents de la police républicaine, sa-
peurs-pompiers, croix rouge, l’équipe de production grâce à qui toute la population béninoise a pu 
suivre en direct sur la SRTB et découvrir les talents de nos enfants. 
Maintenant que tout sera terminé dans quelques heures, les regards sont tournés désormais vers le 
championnat national scolaire 2025 avec pleins d’espoirs et d’innovations.
Merci à chacun et à tous et bon retour dans vos familles respectives. 
Je vous remercie.

Le CEG Cobly est champion au football féminin après sa 
victoire (1-1, Tab 5-4) face au CEG Sainte Rita. C’est son 
deuxième sacre après le titre de 2022 décroché à Adjohoun.

Parmi les personnalités présentes, figurent le Président de l’Assemblée Nationale, Louis Vlavonou, 
le ministre des Sports, Benoît Dato, le préfet du département de l’Ouémé, Marie Akpotrossou, le 
Directeur Général de l’Office Béninois du Sport Scolaire et Universitaire, Victor Lawin et son adjoint 
Germain Kakpossa, la volleyeuse internationale béninoise, Floriane Armelle Amegnanglo, ainsi que 
le maire de la commune d’Avrankou, Gabriel Ganhoutodé.

Ce mardi, le CEG 1 Comé a remporté une victoire éclatante dans 
le tournoi de basketball. L’ambiance était électrisante, les élèves 
et les supporters exprimant leur joie avec enthousiasme. Cette 
victoire couronne des mois de préparation intense et de déter-
mination, reflétant l’esprit sportif et la camaraderie au sein de 
l’équipe. Le succès du CEG 1 Comé est une source de fierté pour 
leur établissement et une inspiration pour tous les participants du 
championnat.
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CLÔTURE DE LA FORMATION DES MEMBRES DES SECTIONS DE L’UP LE RENOUVEAU

Une tournée de formation réussie  dans les 24 circonscriptions électorales
La tournée de formation des membres des sections de l’Union Progressiste le Renouveau, commencée le 8 juillet 2024 à Malanville, s’est achevée le 23 juillet 2024 à 
Djidja. Cette initiative de la Haute Direction Politique a trouvé son apogée au Centre des jeunes et loisirs de Djidja, dans le département du Zou. 
 
À Djidja, une délégation conduite par le Président Joseph Fifamin Djogbénou, accompagnée de la Vice-présidente Mariam Chabi Talata Zimé, du Président de l’Assem-
blée nationale Louis Vlavonou et d’autres personnalités, a animé les sessions de formation. Les participants, venant de Bohicon, Djidja, Agbangnizoun et Abomey, ont 
montré un grand intérêt et se sont engagés à appliquer les connaissances acquises. 
 
La dernière étape à Djidja a été marquée par une grande solidarité et une détermination renouvelée. Les communications, ponctuées de salves d’applaudissements, de 
chants de ralliement et de slogans favorables au parti, ont porté sur l’organisation du parti, ses valeurs et les obligations des militants responsables, soulignant l’impor-
tance de chaque membre dans la mission collective du parti. 
 
Dans son mot conclusif, le Président Joseph Fifamin Djogbénou, faisant le point de la tournée de formation, a salué l’enthousiasme, la ferveur et la concentration qui ont 
prévalu à chacune des étapes du Nord au Sud et de l’est à l’ouest. Lançant un appel à l’union à toutes les sections, il a souligné que «[...] la puissance d’un individu est 
périssable mais la puissance d’un groupe est éternelle». 

En 13 dates, la tournée a permis de couvrir toutes les 24 circonscriptions électorales et d’outiller près de 6 000 membres des 110 sections du parti, renforçant les valeurs 
de solidarité, de travail et de fraternité des responsables à la base. Chacune des 24 étapes a permis aux membres de se familiariser avec les principes directeurs de 
l’Union Progressiste le Renouveau et de se préparer à jouer un rôle proactif dans la vie politique et sociale du pays. 
 
L’Union | Cellule Communication UP le Renouveau
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Pour les voyageurs qui aiment 
se sentir partout comme chez 

eux, l’appartement est l’héber-
gement idéal. 

Les groupes et les familles peuvent profiter des chambres et de la cuisine pour 
s’isoler ou se retrouver autour d’un repas pour planifier les activités du lendemain.

Vous êtes à la recherche d’un appartement meublé ?

Les appartements sont disponibles pour de courts ou longs séjours

Porto-Novo, Djassin 
Houinvié - Dowa - Tokpota

+229 95534395 / 55500707

+229 98904640 / 55499999
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Vous souhaitez organiser un sé-
jour dans un lieu original, inspi-
rant et complètement équipé?  

Nous avons ce qu’il vous faut! 

ELONA HOUSE dispose d’espaces professionnels inédits.  
Accueillez vos invités dans un écrin de nature. 

Mariage, anniversaire, communion, baptême, réunion, séminaire, cologue, séjour en famille et 
réception de tout genre? 

Nous avons aussi tout pour vous accueillir !

Une destination unique au Bénin, dans la ville de Porto-Novo 
pour vos sorties d’entreprises ou évènements privés 
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Porto-Novo, Djassin 
Houinvié - Tokpota

+229 95534395 / 55500707

+229 98904640 / 55499999
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TOURNÉE GOUVERNEMENTALE DE REDDITION DE COMPTE À IFANGNI HIER

«...Même l’opposition félicite TALON en cachette...» dixit 
L’he Rachidatou O. FATOLOU
Ce mercredi 24 juillet 2024, Ifangni a  reçu la délégation gouvernementale 
appuyée pour la circonstance de quelques personnalités politiques et élus du 
peuple dans le cadre de la tournée de reddition de compte entamée depuis 
quelques jours.  
À ce rendez-vous, l’he Rachidatou Omobolanlé FATOLOU  a remercié  le pré-
sident Patrice TALON pour ses réformes ainsi que ses réalisations dans tous 
les secteurs depuis 2016 afin d’hisser le Bénin dans le concert des pays déve-
loppés. Par la suite,  elle a invité les populations à faire de même afin d’obtenir 
du président de la République d’autres réalisations.  
 
        En effet, pour l’élue du Bloc Républicain (BR) dans la 21eme circonscrip-
tion électorale qui regroupe les communes d’Ifangni, Sakété et Adja-Ouèrè, la 
gratitude est un atout fort pour non seulement encourager le président Patrice 
TALON à poursuivre son Programme d’actions mais aussi et surtout à l’amener 
à  faire davantage pour le Bénin.  
 
Si l’opposition reconnaît en coulisses, hors micro, hors télé et hors radio les 
mérites du président Patrice  TALON et l’en félicite, ce n’est pas à nous mou-
vanciers de dire que le président Patrice TALON n’a rien fait, a-t-elle  lancé à 
l’endroit des  populations d’Ifangni qui sont sorties massivement pour écouter le 
Gouvernement. 
En tout cas,  selon elle, celui qui reconnait et qui remercie pour les grâces d’au-
jourd’hui, balise le terrain pour en recevoir davantage demain.

Depuis ce mardi 23 juillet 2024, la tournée gouvernementale de reddition de compte dans les arrondissements de Malanville dans la 1ere 
circonscription électorale a démarré en trombe. Première étape, c’est l’arrondissement central de Malanville. La délégation conduite par le 
ministre de l’intérieur et de la sécurité publique Allassane SEIBOU a été accueillie sous des ovations nourries des populations sorties mas-
sivement. En présence des honorables Labiou AMADOU DJIBRIL, Djamilatou SABI MOHAMED, du maire de la commune Gado GUIDAMI 
ainsi que de nombreux cadres de l’Alibori, la délégation gouvernementale a présenté de fond en comble les réalisations  du président Patrice 
TALON dans divers domaines aux populations. Après avoir posé leurs préoccupations qui ont eu des réponses satisfaisantes, les populations 
ont demandé à la délégation se transmettre leurs  remerciements au président Patrice TALON.  
Après l’étape de l’arrondissement central de Malanville, ce sont les arrondissements de Garou et de Madecali qui ont reçu la délégation 
gouvernementale ce mercredi 24 juillet 2024 pour le même exercice. À chaque étape, la liesse est totale en présence toujours des députés 
Labiou AMADOU DJIBRIL, Djamilatou SABI MOHAMED, du Dr YAFRADOU, du directeur départemental de la santé de l’Alibori, de plusieurs 
cadres de la région. 

TOURNÉE GOUVERNEMENTALE DE REDDITION DE COMPTE DANS LES ARRONDISSEMENTS 

Les populations de Garou , de Madecali et l’He 
Labiou AMADOU DJIBRIL remercient TALON 
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BILAN DE LA PREMIÈRE SESSION ORDINAIRE À L’ASSEMBLÉE NATIONALE   

EDITION 2024 DE LA JOURNÉE DE L’ARTISAN BÉNINOIS

Les députés de l’UP le Renouveau présentent un tableau satisfaisant
Le Groupe parlementaire UP le Renouveau a animé 
ce 24 juillet 2024, un point de presse au siège national 
annexe du parti à Cotonou. Une sortie qui entre dans 
le cadre de la reddition de comptes parlementaire des 
activités du parti à l’Assemblée nationale. 
 
Face aux hommes de la presse, les députés UP le 
Renouveau à travers l’Honorable Réginal  Koumagbéa-
fidé, ont présenté bilan de la première session ordinaire 
de l’année ouverte le 15 avril et clôturée le vendredi 12 
juillet. 
 
«[...] L’Union Progressiste le Renouveau, toujours 
soucieuse de l’amélioration des conditions de vie des 
populations, a joué pleinement et activement sa partition 
pour une meilleure prise en compte des légitimes aspira-
tions de toutes les couches de la société dans les projets 
et programmes de réformes à caractères économique, 
social, culturel et technique de notre pays», a-t-il insisté, 
en présentant la riche moisson de cette session. 
 
Ce point de presse, qui a mobilisé toute la presse 
nationale, a connu la présence du Président du groupe 
parlementaire UP le Renouveau Natondé Aké et de l’Ho-
norable Prudent Victor Topanou. 

Lire ci-dessous l’intégralité de la déclaration du 
groupe parlementaire UP le Renouveau : 
 
« Mesdames et messieurs, chers journalistes, 
Au nom du Groupe parlementaire Union progressiste le 
Renouveau, je prends la parole pour vous souhaiter la 
bienvenue à ce point de presse visant à dresser le bilan 
de la première session ordinaire de cette année ouverte 
le lundi 15 avril et clôturée le vendredi 12 juillet. 
Je tiens à remercier l’ensemble des députés et particu-
lièrement ceux de l’Union Progressiste le Renouveau de 
même que l’administration parlementaire pour leur enga-
gement et leur travail acharné au cours de cette session. 
Cette première session ordinaire, forte de 24 séances 
plénières, a confirmé l’expertise législative de notre par-
lement notamment par le vote de la loi organique sur le 
Conseil économique et social. 
 
Cette loi organique a institué la déconcentration du CES 
au niveau de nos 12 départements et a ainsi rapproché 
cette institution de nos populations. 
 
L’Union Progressiste le Renouveau, toujours soucieuse 
de l’amélioration des conditions de vie des populations, a 
joué pleinement et activement sa partition pour une meil-
leure prise en compte des légitimes aspirations de toutes 
les couches de la société dans les projets et programmes 
de réformes à caractères économique, social, culturel et 
technique de notre pays. 
En ce qui est de la production législative de cette pre-
mière session, outre la loi organique, nous avons adopté 
plusieurs autres lois que sont :  
1- la loi n° 2024-14 portant règlementation bancaire en 
République du Bénin ; 
  
2- la loi n° 2024-15 portant définition et répression de 
l’usure en République du Bénin ;  
3- la loi n° 2024-16 relative à l’activité d’affacturage en 
République du Bénin ; 
 
4- la loi n° 2024-17 modifiant et complétant la loi n° 2022-
16 du 19 octobre 2022 portant création, organisation et 
fonctionnement de la Cour spéciale des affaires foncières 
;

5- la loi n° 2024-22 relative à la Commission béninoise 
des droits de l’homme ; 
 
6- la loi n° 2024-23 portant dispositions transitoires et dé-
rogatoires aux dispositions organisant le plan de carrière 
des magistrats pour les nominations dans les juridictions 
du fond ; 
 
7- la loi n° 2024-27 portant sur l’urbanisme en Répu-
blique du Bénin ; 
 
8- la loi n° 2024-28 portant création des ordres nationaux 
du Bénin ; 
 
9- la loi n° 2024-29 portant code de l’aviation civile et 
commerciale en République du Bénin ;

10-  la loi n° 2024-30 portant cadre juridique du partena-
riat public-privé en République du Bénin. 

Par ailleurs, l’Assemblée nationale a accordé son soutien 
au processus de renforcement de nos relations interna-
tionales en autorisant le président de la République à 
ratifier six (06) instruments internationaux à savoir :  
1- la loi n° 2024-18 portant autorisation de ratification de 
la convention signée à Abu Dhabi, le 04 mars 2013 entre 
la République du Bénin et les Emirats Arabes Unis en 
vue d’éviter la double imposition et de prévenir l’évasion 
fiscale en matière d’impôt sur le revenu ; 
 
2- la loi n° 2024-19 portant autorisation de ratification de 
la Convention signée à Cotonou, le 15 avril 2023 entre le 
gouvernement de la République du Bénin et le gouver-
nement de la République du Rwanda en vue d’éviter les 
doubles impositions en matière d’impôts sur le revenu et 
de prévenir l’évasion et la fraude fiscales ; 
 
3- la loi n° 2024-20 portant autorisation de ratification de 
l’accord signé à Cotonou, le 13 mars 2023 consacrant 
la mise en œuvre de l’arrêt du 12 juillet 2005 de la Cour 
internationale de Justice relatif à l’affaire du différend 
frontalier Bénin/Niger ;
6- la loi n° 2024-25 portant autorisation de ratification de 
la Convention signée à Cotonou, le 30 décembre 2014 
portant statut du fleuve Mono et création de l’Autorité du 
bassin du Mono. 
 
Dans le domaine du contrôle de l’action du gouverne-
ment, nous avons posé plusieurs questions essentielles 
et constructives permettant ainsi de veiller à ce que la 
redevabilité soit mise au cœur de la mise en œuvre des 
politiques publiques d’une part et avons examiné des 
décrets de ratification de conventions de financement 
d’autre part. 
Neuf (09) questions ont été posées au Gouvernement et 
sont relatives : 
1- aux violences policières en raison du non-respect du 
code de la route ; 
 
2- à l’acquisition de la nationalité béninoise par naturali-
sation au profit des afro-descendants ; 
 
3- à la fabrication et à la vente de boissons frelatées ; 
 
4- à la délocalisation des institutions judiciaires de Por-
to-Novo ; 
 
5- à l’état de l’Hôpital d’instruction des armées de Para-
kou ; 
 
6- à la situation des dialysés ; 
 
7- aux réformes dans les médias ; 

8- au déploiement des Forces de défense et de sécurité 
en Haïti ; 
 
9- à   l’avancement de certains agents de l’Etat . 
 
Seize (16) décrets de ratification de conventions de 
financement ont été examinés. 
De plus, au cours de cette session, nous avons mené 
plusieurs autres activités notamment : 
1- l’adoption, le mardi, 23 avril 2024, du rapport d’acti-
vités du président de l’Assemblée nationale couvrant la 
période du 1er octobre 2023 au 31 mars 2024 ;  
 
2- le débat d’orientation budgétaire (DOB) mené le 28 
juin 2024, dans la perspective de l’introduction prochaine 
du projet de loi de finances pour la gestion 2025 ; 
 

3- la désignation, le 28 juin 2024, de trois personnalités appelées à 
siéger pour le compte de la septième mandature de la Haute autorité 
de l’audiovisuel et de la communication ; 
 
4- le séminaire sur le thème : « Les enjeux environnementaux contem-
porains : état des lieux, perspectives et rôle du législateur ».  
Également, il a été organisé au profit des députés plusieurs sémi-
naires, ateliers et autres missions.  
 
Je vous remercie de votre attention». 
 
Cellule communication UP le Renouveau

La commune de Zè n’est pas restée à la marge de la célébration de 
l’édition 2024 de la Journée de l’artisan béninois. L’événement annuel 
qui célèbre le savoir-faire et l’ingéniosité des béninois est commémoré 
lundi 22 Juillet 2024. Il a été marqué par la présence de l’honorable 
Nestor Noutaï et une forte délégation du conseil communal de Zè. 
 
Dans la dynamique des efforts du gouvernement Talon pour révolution-
ner le secteur de l’artisanat, les autorités politiques de Zè sont résolu-
ment engagées. C’est ce que témoigne la présence effective du Député 
Nestor Noutaï, du Maire Amadé Moussa, des adjoints au Maire, Antoine 
Houessou et Bernard Houédénou ainsi que d’autres personnalités poli-
tico-administratives non moins importantes de la commune derrière les 
artisans à l’occasion de la Journée de l’artisan béninois édition 2024. 
En effet, dans une ambiance fraternelle et conviviale, le leader politique 
de la 6è circonscription électorale, Nestor Noutaï, prenant la parole, a 
exprimé sa joie et salué la forte mobilisation des artisans de la com-
mune à cette fête. Devant un public composé de patrons et d’apprentis 
artisans, l’élu parlementaire a souligné l’importance de la fraternité et 
de l’union, un défi auquel la communauté artisanale doit faire face pour 
renforcer sa cohésion. <<Le problème de fraternité est un défaut géné-
ral et nous allons travailler à ça>>, a déclaré le Député Nestor Noutaï. 
En insistant sur l’importance de la qualité du service rendu, il a exhorté 
les artisans à fournir un travail impeccable pour garantir la satisfaction 
des clients. L’autre valeur clé sur laquelle l’honorable Nestor Noutaï 
a mis l’accent dans son intervention est l’unité. Pour lui, les artisans 
doivent travailler à l’unité et à la solidarité afin de relever les défis de 
la commune. <<Il nous faut avoir un cœur uni, un esprit capable de 
décerner le bien et les conséquences de ce que nous faisons>>, a-t-il 
conseillé. 
 
A la suite de l’honorable Nestor Noutaï, le Maire de lan commune de 
Zè, Amadé Moussa, prenant la parole, a rappelé l’importance de la 
contribution de chaque citoyen au développement local. Et dans cet 
élan, l’autorité communale a rassuré les artisans et réitéré le soutien 
sans faille de la commune. Du côté des responsables des associations 
d’artisans de Zè, la joie était totale. La volonté manifeste du Maire 
de la commune et les nobles ambitions de l’honorable Nestor Noutaï 
pour leur secteur sont appréciées. Certes, ils sont deux responsables 
d’artisans antagonistes à Zè. Mais la vision pour le développement de 
ce secteur dans la commune est la même. En effet, de son côté, le 
Président du Collectif des artisans de la commune de Zè, Jean AGB-
KOU, profitant de l’occasion a plaidé pour des mesures fiscales plus 
favorables, notamment une diminution des taxes au profit des artisans. 
Il a également exprimé le souhait d’une simplification du processus 
de participation des artisans au CQM. Quant au Président du Collectif 
des associations et groupements professionnels d’artisans de Zè, Paul 
Sèlidji, il a exprimé sa gratitude au Président Patrice Talon Président 
pour ses efforts dans le secteur de l’artisanat au Bénin. A noter qu’avant 
les manifestations officielles, l’équipe de Paul Sèlidji a organisé une 
messe d’action de grâce à l’église catholique Saint Michel de Zè centre. 
Après cette messe, une géante caravane a été faite pour annoncer les 
couleurs de la célébration. 
 
Dieudonné SODABI (Collaborateur extérieur)

Les propositions concrètes de l’he Nestor Noutaï pour les artisans de Zè
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Le Président VLAVONOU reçoit le nouveau Représentant Résident du PNUD au Bénin
À la tête d’une délégation,  Titus Oladayo OSUNDINA, nouveau Représentant Résident du Programme des 
Nations Unies pour le Développement (PNUD) au Bénin a été reçu par le Président de l’Assemblée nationale 
Louis Gbèhounou VLAVONOU dans la matinée de ce mercredi 24 juillet 2024. Le diplomate dit être venu prendre 
contact avec le numéro 1 des députés et profiter pour échanger avec lui sur la collaboration qui existe entre les 
deux institutions.  
 
Lire un extrait de la déclaration faite à la presse parlementaire par Titus Oladayo OSUNDINA, nouveau Re-
présentant Résident du PNUD au Bénin à sa sortie de l’audience: 
 
 «...C’est un grand plaisir pour nous de rencontrer le Président de l’Assemblée nationale. Nous avons parlé de la 
collaboration entre le parlement béninois et le PNUD, une collaboration qui date depuis des années. Nous avons 
donné des appuis techniques et matériels au Parlement parce-que ça nous tient à cœur au niveau de notre pro-
gramme pour le développement du Bénin. Le président de l’Assemblée nationale n’a pas manqué  d’exprimer 
toute sa satisfaction en ce qui concerne la collaboration et a profité pour exprimer d’autres besoins. Je me suis 
aussi engagé pour poursuivre la collaboration avec le Parlement béninois. Particulièrement, le président a de-
mandé si on peut finaliser rapidement le PTA, l’accord qu’on a eu avec les nouveaux projets pour prolonger et 
aussi faire l’extension du programme de la Télévision et de la Radio hémicycle. Après l’audience, nous avons 
visité les installations de la télévision et la radio hémicycle et je puis vous dire toute ma fierté. C’est un projet for-
midable et je suis très fier que le PNUD ait été associé à ce projet parce-que cela permet de diffuser les informa-
tions au niveau du parlement...»  
 
POLO. AHOUNOU

EDITION 2024 DE LA JOURNÉE DE L’ARTISAN BÉNINOIS
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